



Caminos de Comunión

Madrid, 28 de octubre de 2019

A las Hermanas de las Comunidades de África

Queridas hermanas: ¡Paz y Bien!

Siguiendo las orientaciones del XXI Capítulo General:

- 1) *Que se ajusten las estructuras de la Congregación respetando los caminos realizados hasta el presente, aunando fuerzas, unificando criterios y discerniendo juntas caminos de renovación con una actitud de apertura, disponibilidad y corresponsabilidad:*
 - a) *Iniciar e impulsar el camino en África, acompañando los procesos.*
- 2) *Que el Gobierno General, durante el próximo trienio, lleve a cabo una reorganización de estructuras que establezca un solo Gobierno, el General, y tres unidades organizativas o regiones, África, América y Europa, con delegadas pertenecientes al Gobierno General o no, con atribuciones de animación y gestión. Al finalizar este periodo, se convocará un Capítulo General Extraordinario o Asamblea que apruebe dicha reorganización.*

Seguimos recorriendo este camino y para ello vamos a realizar un encuentro más, esta vez será para las Superiores y las Administradoras de las Comunidades. Asimismo participarán también las hermanas que forman la Comisión para este seguimiento, como ya quedó establecido en nuestras Asambleas de cada país.

Superiores Locales

- Luisa Quilombo, Superiora de la Comunidad de Beira y miembro de la Comisión
- Lavinia Fernando, Superiora de la Comunidad de Matola (Mozambique)
- Sonia Valiño, Responsable y Administradora de la Comunidad de Tete (Mozambique)
- Carolina Aihounton, Responsable y Administradora de la Cdad. de Parakou (Benín)
- Odette Aholou, Superiora de la Comunidad de Kaki Koka (Benin)
- Alphonsine Agbede, Superiora de la Comunidad de Zagnanado (Benín)
- Laurinda Miguel, Superiora de la Comunidad de Luanda y miembro de la Comisión
- Porcinia do Carmo, Superiora de la Comunidad de Sumbe (Angola)
- Amelia Blázquez, Superiora y Administradora de la Comunidad de Cotonou (Benin)

Administradoras

- Natividad Sánchez, Administradora de la Comunidad de Zagnanado (Benín)
- Viviane Legba, Administradora de la Comunidad de Kaki Koka (Benin)
- Fabia Bernardo, Administradora de la Comunidad de Beira (Mozambique)
- Olga José, Administradora de la Comunidad de Matola (Mozambique)
- María José Costa, Administradora de la Comunidad de Sumbe (Angola)
- Ceu Costa, Administradora de la Comunidad de Luanda (Angola)

Hermanas de la Comisión

- Adelina Pereyra da Graça por Mozambique
- Firmine Loko y Grace Zoeli por Benín
- Domingas Suzette Toloco por Angola

Quedáis, pues, desde ahora, convocadas, a la reunión que celebraremos en Matola (Mozambique), los días 18 a 21 de diciembre de 2019. Teniendo en cuenta estas fechas, programad vuestros viajes de tal forma que, al menos podáis permanecer en Mozambique hasta el día 22 de diciembre.

Los días que vamos a pasar juntas, tienen como objetivo:

Reforzar la identidad personal como Franciscana Misionera de la Madre del Divino Pastor y estrechar los vínculos de familia congregacional en África.

Permitidme, hermanas, insistir en la necesidad de una renovación, que no es otra cosa que la disponibilidad y la capacidad de mantener vivo nuestro CARISMA.

Permanecer fieles al CARISMA implica irradiar a nuestro alrededor un amor sincero y fraterno, pues el mandamiento nuevo del amor (cfr. Jn 13,34) es la esencia de la vida franciscana

“Al profesar en la vida religiosa hemos aceptado construir fraternidad. A pesar de nuestras deficiencias, renovamos cada día este compromiso y, poniendo en él nuestras mejores energías, nos esforzamos en establecer auténticas relaciones fraternas para hacer realidad el mandato de Jesús que María Ana Mogas vivió y nos transmitió en su testamento: Amaos unas a otras” (C 56)

Esta invitación del Espíritu a la reestructuración nos recuerda que siempre hay algo que reestructurar, re-configurar, adaptar, cambiar para darle nueva forma y devolver el encanto a nuestra Vida Consagrada, a fin de que sea más significativa. En el fondo de esta conciencia está la Palabra siempre actual de Jesús: **“A vino nuevo, odres nuevos”** (Mt 9,17)

Quiero también invitaros a que vayáis disponiendo vuestro corazón para vivir este encuentro como un tiempo de gracia, abiertas al encuentro con Dios y con las hermanas, para que, juntas, busquemos los caminos de inculturación de nuestro carisma en África. Confío en vuestra apertura y buena disposición y, desde este momento, en vuestra preparación.

Seguimos a la escucha de lo que Dios ha querido decirnos a través de nuestro XXI Capítulo General y del acontecer de nuestra vida institucional. Que las Líneas de Vida y Misión, asumidas y vividas, personal y comunitariamente, nos conduzcan a una profunda revitalización.

Hasta pronto. Un fuerte abrazo fraterno para cada una.



Rosario Sánchez
Rosario Sánchez
Superiora General

Nota: Cada hermana, además del entusiasmo, lleve al encuentro:

- Constituciones, Documento del XXI CG y todos los documentos que en este recorrido de reorganización estamos leyendo, reflexionando y elaborando.